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Domani si celebra il ‘World Ocean Day’
Ecco i consigli per rispettare gli ecosistemi marini e le migliori destinazioni
L’8 giugno si celebra la 
Giornata Mondiale degli 
Oceani, un’occasione per ri-
cordarci quanto importanti 
e vitali siano le acque del 
nostro Pianeta grazie ai  be-
nefici che sono in grado di 
apportare a tutti gli esseri 
viventi e non solo. Inoltre, 
questa giornata costituisce 
anche lo spunto per riflet-
tere sulla situazione attuale 
che riguarda l’ambiente che 
ci circonda e in primis le 
acque; un momento, 
quindi, per soffermarci sui 
comportamenti che l’uomo 
deve mettere in atto nei 

confronti di questo pre-
zioso tesoro per salvaguar-
darlo e tutelarlo, anche in 
vacanza. Pitchup.com, piat-
taforma leader per le desti-
nazioni outdoor in Europa, 
da sempre promuove un tu-
rismo rispettoso nei con-
fronti della natura 
circostante, garantendo ai 
propri viaggiatori soluzioni 
dotate di ogni genere di 
confort, ma senza mai di-
menticare il valore del terri-
torio e l’importanza di 
attuare pratiche responsa-
bili e sostenibili.
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In base a un’indagine di Do-
veecomemicuro.it nel 2021, 
dopo il forte rallentamento 
del 2020 causato dall’emer-
genza Covid-19, si registra 
una ripresa delle attività 
ospedaliere, senza raggiun-
gere però i livelli prepande-
mici. Per quanto riguarda il 
bypass aorto-coronarico iso-
lato, che nel 2020 aveva visto 
dimezzate da 20 a 10 le strut-
ture italiane in linea con il 

valore minimo di 200 inter-
venti annui, nel 2021 si regi-
stra un parziale recupero: le 
strutture “rispettose” sal-
gono infatti da 10 a 15. Sul 
portale è disponibile la lista 
di strutture ordinata per vo-
lume annuo di interventi di 
bypass aorto-coronarico iso-
lato: al 1° e al 2° posto si ri-
confermano rispettivamente 
il Policlinico Universitario A. 
Gemelli di Roma e il Policli-

nico Universitario Campus 
Bio-Medico di Roma seguiti, 
al 3°, dal Maria Cecilia Ho-
spital di Cotignola (RA) – 
GVM Care & Research. In-
somma, il 2021 è stato l’anno 
della ripresa dopo il forte 
rallentamento delle attività 
ospedaliere causato dalla 
pandemia da Covid-19: ri-
spetto al 2020 si registrano 
500mila ricoveri in più.  
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2021 e 2020 a confronto. Quali sono le strutture più virtuose nel nostro Paese? 

Ricoveri ospedalieri in Italia: i dati 
Si confermamo il Policlinico Gemelli ed il Campus Bio-Medico di Roma

Confrontando i  dati  con 
quelli  prepandemici,  ri-
sulta però evidente come 
persista una riduzione del-
l ’attività:  i  r icoveri  che 
mancano all ’appello ri-
spetto al 2019 sono, infatti,  
ancora circa 1 milione e 
200mila (-14%). Il recupero, 
seppur parziale,  riguarda 
soprattutto i  ricoveri  pro-
grammati (differibil i) ,  che 
nel 2020 si erano ridotti  di 
un quarto,  ma rimane uno 
scostamento pari a un -16% 
rispetto al  2019.  Se si  
guarda al  biennio 2020-
2021 la riduzione comples-
siva, in base al Programma 
Nazionale Esiti  2022 rela-
tivo all ’anno 2021,  curato 
da Agenas in collabora-
zione con l ’Istituto Supe-
riore di Sanità e i l  
Dipartimento di Epidemio-
logia della ASL Roma, è di 
2 milioni e 900mila rico-
veri.  Il  portale di public re-
porting in ambito sanitario 
Doveecomemicuro.it  ha in-
dagato questo aspetto met-
tendo a confronto la 
situazione del 2021 con 
quella del 2020.  “In l inea 
con quanto stabilito dal De-
creto Ministeriale n° 70 del 
2015 sugli standard relativi 
all ’assistenza ospedaliera,  
le strutture sanitarie sono 
tenute a raggiungere vo-
lumi minimi di attività. Le 
evidenze scientifiche,  in-
fatti ,  dimostrano come alti  
volumi abbiano un impatto 
significativo sull ’efficacia 
degli interventi e sull’esito 
delle cure.  La contrazione 
dei ricoveri totali nel 2020, 
anno in cui è incominciata 
la pandemia da Covid-19,  
ha,  però,  inciso negativa-
mente sulla quota di ospe-
dali  in l inea con le soglie 
fissate in molti ambiti.  Nel 
2021 si assiste a un parziale 
recupero anche se in molti  
casi  i  l ivell i  prepandemici 
non vengono ancora rag-
giunti”,  spiega la prof.ssa 
Elena Azzolini, medico spe-
cialista in Sanità Pubblica e 
membro del comitato scien-
tif ico di Doveecomemi-
curo.it .  Tra i  dati  che 
colpivano di più riguardo 
al  2020 c’erano quelli  rela-
tivi al bypass aorto-corona-
rico isolato – cioè non 
associato ad interventi  
sulle valvole o di rimo-
zione di placche dalle arte-
rie - ,  dove le strutture in 
l inea con lo standard mi-
nimo di 200 interventi  
annui si  erano addirittura 
dimezzate, passando da 20 
a 10. Nel 2021 si registra un 

aumento delle strutture ri-
spettose, che salgono da 10 
a 15 a fronte di un numero 
totale di strutture legger-
mente ridotto rispetto al  
2019. Vediamo quanto è au-
mentata rispetto al  2020 e 
quanto si  discosta rispetto 
ai  l ivell i  prepandemici la 
quota di strutture ospeda-
liere in l inea con gli  stan-
dard nazionali  per quanto 
riguarda una selezione di 
indicatori dell’area cardio-
vascolare,  dell ’area mu-
scolo-scheletrica e di 
chirurgia oncologica.  In-
farto Miocardico Acuto 
(IMA)– Volumi IMA: in au-
mento di 1 punto percen-
tuale le strutture in l inea 
con lo standard rispetto al  
2020. Nel 2021, su un totale 
di 535 strutture, 322 (pari al 
60,2% del totale) rispettano 
la soglia fissata dalle auto-
rità ministeriali  di minimo 
100 ricoveri annui per IMA. 
Nel 2020,  a rispettare lo 
standard erano 328 centri  
(pari  al  59,1% delle 555 
strutture totali) mentre nel 
2019 a essere in linea erano 
362 centri  (pari  al  62,4% 
delle 580 strutture totali) .  
(N.B.:  nel  calcolo si  è te-
nuto conto solo dei centri  
che hanno assistito almeno 
10 casi).  Già in fase prepan-
demica il trend dei ricoveri 
per Infarto Miocardico 
Acuto (IMA) era in diminu-
zione.  “Questo è in parte 
attribuibile a un effettivo 
calo degli eventi dovuto al-
l ’adozione di polit iche sa-
nitarie efficaci  sul 
contrasto dei fattori  di  ri-
schio per le malattie ische-
miche,  quali  i l  fumo di 
tabacco,  i l  consumo di 
alcol, la sedentarietà e l’ali-
mentazione sbilanciata, e in 
parte il  prodotto di una mi-
gliore qualità della codifica 
delle Schede Dimissione 
Ospedaliera (SDO)”, scri-
vono gli  autori  del PNE 
2022.  Nel 2021,  si  registra 
un lieve aumento dei rico-
veri  (circa 900 in più ri-
spetto al  2020),  con un 
riavvicinamento solo par-
ziale al  trend prepande-
mico:  la riduzione sul 
valore atteso è del 9,6% 
(pari a circa 11.300 ricoveri 
in meno). Nel biennio 2020- 
2021,  la diminuzione com-
plessiva rispetto al trend è 
stimabile in circa 26 mila 
ricoveri”.  Volumi bypass 
aorto-coronarico isolato: in 
aumento di circa 5 punti  
percentuali  le strutture in 
l inea con lo standard ri-
spetto al 2020. Nel 2021, su 

un totale di 93 strutture, 15 
(pari al 16,1%) rispettano la 
soglia fissata dalle autorità 
ministeriali  di  minimo 200 
interventi  annui per i l  by-
pass aorto-coronarico.  Nel 
2020,  a rispettare lo stan-
dard erano 10 centri  (pari  
al  10,9% delle 92 strutture 
totali) ,  mentre nel 2019 a 
essere in l inea erano 20 
centri  (pari  al  21,3% delle 
94 strutture totali) .  (N.B.:  
nel calcolo si è tenuto conto 
solo dei centri  che hanno 
eseguito minimo 5 inter-
venti) .  -14% interventi  di  
bypass aorto-coronarico 
isolato (BAC) rispetto al  
trend prepandemico. Se nel 
2020 gli  interventi  di  by-
pass aorto-coronarico iso-
lato erano scesi  del 24% 
rispetto al  valore atteso,  
nel 2021 si registra un par-
ziale recupero del gap, con 
uno scostamento dal trend 
stimabile intorno al  14% 
(pari  a circa 1.900 ricoveri  
in meno). Nel biennio 2020-
2021, la riduzione comples-
siva rispetto al  trend è 
quantificabile in circa 5 
mila ricoveri .  “Il  ricorso a 
questa procedura, in Italia, 
era in calo già in epoca pre-
pandemica, ma nel 2020 si è 
verificata una drastica con-
trazione della casistica”,  
spiegano gli autori del PNE 
2022.  Nel 2021 si  assiste a 
un parziale recupero. Come 
infatti vedremo, sono 15 le 
strutture che riescono a su-
perare la soglia dei 200 in-
terventi  l ’anno, numero in 
crescita rispetto alle 10 del-
l ’anno precedente ma an-
cora basso anche tenuto 
conto che in queste strut-
ture si concentra solo circa 
un terzo della casistica.  
Frattura del collo del fe-
more – Volumi frattura del 
collo del femore:  in au-
mento di circa 2 punti per-
centuali i centri in linea con 
lo standard rispetto al 2020. 
Nel 2021,  su un totale di 
559 strutture,  409 (pari  al  
73,2%) rispettano la soglia 
fissata dalle autorità mini-
steriali di minimo 75 inter-
venti annui per frattura del 
collo del femore. Nel 2020, 
a rispettare lo standard 
erano 407 strutture (pari al 
70,9% delle 574 strutture 
totali) ,  mentre nel 2019 a 
essere in l inea erano 426 
centri  (pari  al  76,3% delle 
558 strutture totali) .  (N.B.:  
nel calcolo si è tenuto conto 
solo dei centri  che hanno 
eseguito minimo 5 inter-
venti) .  -6% ricoveri  per 
frattura del collo del fe-

more rispetto al  trend pre-
pandemico. Nel quinquen-
nio 2015-2019 i l  volume di 
ricoveri chirurgici per frat-
tura di femore aveva regi-
strato un progressivo 
aumento (pari  a un +5%).  
“A fronte di una contra-
zione delle ospedalizza-
zioni nel 2020 (pari a 6.435 
ricoveri in meno), nel 2021 
si  registra un lieve recu-
pero (circa 2.600 ricoveri in 
più rispetto all’anno prece-
dente),  con un parziale 
riavvicinamento al  trend 
prepandemico (-6%, pari  a 
circa 5.800 ricoveri in meno 
rispetto all ’atteso).  Nel 
biennio 2020-2021, la ridu-
zione complessiva rispetto 
al trend è stimabile in circa 
13 mila ricoveri”, spiegano 
gli  autori  del PNE 2022.  
“Tale riduzione è almeno in 
parte da addebitare a una 
minore occorrenza di trau-
matismi a seguito della mi-
nore mobilità della 
popolazione durante le fasi 
di  lockdown”. Volumi in-
terventi per protesi d’anca: 
in aumento di circa 8 punti 
percentuali  le strutture in 
l inea con lo standard ri-
spetto al 2020. Nel 2021, su 
un totale di 697 strutture,  
404 (pari al 58%) rispettano 
la soglia fissata dalle auto-
rità ministeriali  di minimo 
100 interventi  annui per 
protesi  d’anca. Nel 2020, a 
rispettare lo standard erano 
364 centri  (pari  al  50,3% 
delle 724 strutture totali)  
mentre nel 2019 a essere in 
linea erano 415 centri (pari 
al  57% delle 728 strutture 
totali).  (N.B.: nel calcolo si 
è tenuto conto solo dei cen-
tri  che hanno eseguito mi-
nimo 5 interventi) .  -5% 
interventi di protesi d’anca 
rispetto al trend prepande-
mico. “Nei cinque anni pre-
cedenti  la pandemia gli  
interventi di protesi d’anca 
avevano fatto registrare un 
aumento dell ’11%. Nel 
corso della pandemia,  la 
chirurgia ortopedica ha su-
bìto una marcata riduzione, 
soprattutto per quanto ri-
guarda la quota d’inter-
venti  non strettamente 

legati  a condizioni di ur-
genza”, spiegano gli autori 
del PNE 2022.  “Mentre nel 
2020 si  era registrata una 
decisa contrazione della ca-
sistica d’interventi per pro-
tesi  d’anca (-18%) rispetto 
al trend prepandemico, nel 
2021 si osserva una spiccata 
ripresa con un aumento di 
18mila interventi sull’anno 
precedente e un riavvicina-
mento al trend (-5%) quan-
tif icabile in circa 6mila 
ricoveri  in meno rispetto 
all ’atteso.  Nel biennio 
2020-2021 la riduzione 
complessiva rispetto al  
trend è stimabile in circa 27 
mila ricoveri”.  Tumore al  
seno – Volumi interventi  
per tumore alla mammella: 
in aumento di circa 8 punti 
percentuali  le strutture in 
l inea con lo standard ri-
spetto al 2020. Nel 2021, su 
un totale di 373 strutture,  
145 (pari  al  38,9%) rispet-
tano la soglia f issata dalle 
autorità ministeriali  di mi-
nimo 150 interventi  annui 
per interventi  per tumore 
alla mammella. Nel 2020, a 
rispettare lo standard erano 
122 centri  pari  al  30,6% 
delle 399 strutture totali) ,  
mentre nel 2019 a essere in 
linea erano 142 centri (pari 
al 33,5% delle 424 strutture 
totali).  (N.B.: nel calcolo si 
è tenuto conto solo dei cen-
tri  che hanno eseguito mi-
nimo 5 interventi) .  -1,2%: 
interventi per tumore della 
mammella rispetto al trend 
prepandemico. “Nel pe-
riodo prepandemico si  era 
evidenziato un lieve incre-
mento del volume di rico-
veri  per tumore maligno 
della mammella,  pari  a un 
+2,8%. Nel 2020, si era veri-
ficata una significativa ri-
d u z i o n e  
d e l l ’ o s p e d a l i z z a z i o n e ,  
quantificabile in circa 6.300 
ricoveri in meno rispetto al 
2019 e stimabile intorno a -
11% se si considera il  trend 
prepandemico. Nel 2021, si 
assiste a un’importante ri-
presa con un aumento di 
6.700 interventi  sull ’anno 
precedente e un riall inea-
mento al  trend (-1,2%),  

quantificabile in circa 800 
ricoveri  in meno rispetto 
all’atteso”, spiegano gli au-
tori  del PNE 2022.  “Nel 
biennio 2020-2021, la ridu-
zione complessiva rispetto 
al trend è stimabile in circa 
7.800 ricoveri”.  Bypass 
aorto-coronarico isolato,  
ecco le 15 strutture che nel 
2021 rispettano lo standard 
di 200 interventi annui: 
1. Policlinico Universitario 
A. Gemelli  di  Roma (n°  in-
terventi:  449) 
2. Policlinico Universitario 
Campus Bio-Medico di 
Roma (n° interventi:  301) 
3. Maria Cecilia Hospital di 
Cotignola (Ravenna) – 
GVM Care & Research (n°  
interventi:  291) 
4. Azienda Ospedaliera OO. 
RR. San Giovanni di Dio e 
Ruggi di Salerno (n°  inter-
venti:  290) 
5.  Ospedale Del Cuore G. 
Pasquinucci – Fondazione 
Gabriele Monasterio di 
Massa (n° interventi:  274) 
6. Presidio Ospedaliero SS. 
Annunziata di Chieti – ASL 
2 Lanciano-Vasto-Chieti (n° 
interventi:  272) 
7. Ospedale Ca’ Foncello di 
Treviso – ULSS 2 Marca Tre-
vigiana (n° interventi:  263) 
8.  Ospedale San Bortolo di 
Vicenza – ULSS 8 Berica (n° 
interventi:  241) 
9.  Ospedale Civile di Le-
gnano – ASST Ovest Mila-
nese (n° interventi:  236) 
10. Casa di Cura Montever-
gine di Mercogliano (AV) 
(n° interventi:  232) 
11.  Azienda Ospedaliera 
Universitaria Ospedali Riu-
niti  di  Ancona – Presidio 
Umberto I  (n°  interventi :  
222) 
12.  Hesperia Hospital  di  
Modena – Garofalo Health 
Care (n° interventi:  211) 
13.  Azienda Ospedaliera 
Mater Domini di Catanzaro 
(n° interventi:  208) 
14.  Azienda Ospedaliero 
Universitaria Careggi di Fi-
renze (n° interventi:  206) 
15.  Presidio Ospedaliero 
Universitario Santa Maria 
della Misericordia di Udine 
– ASU Friuli  Centrale (n°  
interventi:  204) 
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I tre piccoli consigli di Pitchup per rispettare gli ecosistemi marini 

Domani si celebra il ‘World Ocean Day’ 
Ecco le migliori destinazioni alla scoperta di mari e oceani
Ecco di  seguito tre piccoli  
accorgimenti  suggerit i  da 
Pitchup per rispettare gli  
oceani e i  mari quando si è 
in vacanza: 
Non portare via la sabbia 
dalle spiagge – Prelevare la 
sabbia,  le  conchiglie,  i  le-
gnetti o altri elementi natu-
rali  dalle spiagge significa 
portare via una compo-
nente fondamentale di  
quell ’habitat ,  sconvolgere 
un ciclo naturale unico e 
preciso dal  quale dipen-
dono innumerevoli  specie 
vegetali  e animali.  
Predil igere spostamenti  a 
piedi o in bici– La mobilità 
sostenibile è un fattore 
molto importante per non 
alterare gli  equil ibri  delle 
spiagge,  diminuendo l ’ in-
quinamento dell ’aria e 
anche quello acustico. 
Util izzare prodotti  ocean 
friendly– Diversi  studi 
hanno dimostrato come le 
creme solari  abbiano un 
forte impatto sulla salute 
del  nostro oceano e di  
molti  suoi abitanti.  Un im-
pegno in prima persona 
può essere quello di  sce-
gliere creme e lozioni solari 
ocean friendly e reef frien-
dly.  Inoltre,  in spiaggia,  è  
importante uti l izzare sem-
pre saponi biodegradabili e 
verif icare che le docce 
siano dotate di un apposito 
sistema di scarico. 
Tra le tantissime strutture 
di camping e glamping pre-
senti  in piattaforma, Pit-
chup propone una 
selezione di  destinazioni 
“en plain air” perfette per 
scoprire gli  oceani e i  mari,  
fornendo così  una solu-
zione green e al l ’ insegna 
del  relax per conoscere 
l’ecosistema marino. 
Camping Bayona Playa 
(Spagna – Baiona) 
Proprio di fronte al mare in 
Galizia,  lontano dallo 
stress quotidiano, ecco che 
troviamo il  Camping Ba-
yona Playa. Bayona Playa è 
una struttura grande e ben 
curata,  situata aff ianco a 
una spiaggia,  dotata di pi-
scina esterna stagionale 
con scivoli  d’acqua,  un 
parco giochi,  un campo da 
basket e un bar ristorante 
che,  oltre a offrire specia-
l i tà galiziane e spagnole,  
regala viste incredibil i  
sulle vicine isole Cíes.  
Nella stagione estiva gli  
ospiti  possono cimentarsi  
in attività quali escursioni,  
camminate,  bicicletta,  
canoa,  snorkeling,  paddle 
board,  surf ,  windsurf e 
vela.  Sulla costa,  a  soli  4  
km dal Camping Bayona 
Playa,  si  trova la cittadina 
medievale di  Baiona,  una 
meta prediletta dei  turist i  
spagnoli a caccia del clima 
fresco delle estati  gali-
ziane. 
RCN Port  l ’Epine (Francia 
– Trélévern) 

Situata su una piccola peni-
sola verde protesa verso 
l’Oceano Atlantico, i l  RCN 
Port l ’Epine è un struttura 
per famiglie nella località 
balneare di Trèlèven, dalla 
posizione strategica per 
esplorare i l  dipartimento 
delle Côtes d’Armor,  i l  
nord della Bretagna,  Fini-
stère,  Morbihan e altre fa-
mose città come Dinan e 
Saint-Malo. Il  campeggio si 
trova anche a pochi chilo-
metri dalla Côte de Granit-
Rose,  a ovest  della Costa 
d’Emeraude. Questa fanta-
stica posizione offre un au-
tentico assaggio della 
cultura bretone, oltre a mo-
derne attrazioni,  sport  ac-
quatici ,  lussureggianti  
boschi,  splendide località 
balneari e tanti sentieri na-
turalistici lungo il  l itorale. 
Windsurf,  canottaggio e 
vela sono infatt i  disponi-
bil i  nelle vicinanze.  Ac-
canto alla spiaggia privata, 
la struttura offre numerosi 
servizi e attività divertenti, 
tra cui  una piscina riscal-
data e una piscinetta per 
bambini,  un’area giochi 
con trampolino, scacchiera 
gigante, ping pong e calcio-
balilla. All’inizio e alla fine 

della stagione organizzano 
inoltre escursioni guidate a 
piedi e in bicicletta nella 
regione.  I l  RCN Port  
l ’Epine dispone inoltre di  
un ristorante con terrazza e 
un servizio di  consegna 
giornaliera di pane fresco e 
prodotti  da forno.  Adven-
ture Camp Mehamn (Nor-
vegia – Mehamn) 
L’Adventure Camp Me-
hamn è ubicato nel  Fin-
nmark,  nel  centro del  
villaggio di Mehamn, il  vil-
laggio di  pescatori  più a 
nord di  tutto i l  continente 
europeo. Mehamn è una lo-
calità piuttosto piccola,  
quindi un soggiorno qui ti  
permetterà di  raggiungere 
a piedi tutti  i  servizi locali,  
tra cui un ristorante, un ne-
gozio di  al imentari  e  una 
panetteria.  Ad att irare gli  
ospiti  che si recano in que-
sto luogo è la vasta gamma 
di att ività che esso offre:   
l ’Adventure Camp Me-
hamn è infatt i  collegato a 
un centro che organizza 
giornate di pesca d’altura,  
tour in quad e safari  gui-
dati  in jetski  intorno al  
f iordo.  Inoltre,  è  presente 
un servizio di  noleggio 
barche,  oltre a comode 

strutture per la pesca,  tra 
cui  un porticciolo comple-
tamente attrezzato e un 
congelatore. Le guide locali 
possono essere ingaggiate 
in loco, e i  kit per la natura 
selvaggia sono sempre di-
sponibil i  per i l  noleggio.  
Tornato alla base dopo 
tutte le  avventure,  potrai  
infine rilassarti nella sauna 
o nelle aree esterne.  Link 
immagini 
Caradoc of Tregardock (In-
ghilterra – Delabole) 
Sei alla ricerca di viste sul 
mare,  sentieri  sulla sco-
gliera,  ott imi pub della 
Cornovaglia e spiagge per 
i l  surf? Dai un’occhiata a 
Caradoc of  Tregardock,  
sulla costa settentrionale 
della Cornovaglia,  circon-
dato da chilometri di costa, 
vil laggi storici  sul  mare,  
brughiere,  vall i  f luviali  e  
attrazioni turistiche. Acces-
sibile da uno stretto viot-
tolo l ibero da traff ico di  
transito e proprio sul mar-
gine di terra che si affaccia 
sull ’Atlantico,  i l  s i to si  
trova lungo un tratto re-
moto del South West Coast 
Path, che collega questa fa-
volosa proprietà ai  r isto-
ranti  e  ai  negozi di  Port  

Gaverne, a soli 10 minuti di 
auto, al  villaggio di pesca-
tori  del  XIV secolo di Port 
Isaac e al la medievale Bo-
scastle,  a  15 minuti  di  di-
stanza. Il sentiero che parte 
dal Caradoc of Tregardock 
attraversa prati  con fiori  
selvatici e greggi di pecore 
e scende lungo la coll ina 
fino ad arrivare alla spiag-
gia appartata dove è possi-
bile passeggiare e nuotare. 
Le spiagge più lontane in-
cludono Trebarwith Strand, 
Polzeath,  Daymer Bay e 
Rock: I  surfisti  più o meno 
esperti  avranno l ’ imba-
razzo della scelta.  Se al le 
onde si  preferiscono le 
ruote, a 40 minuti di auto si 
trova Padstow per il  noleg-
gio di  biciclette e l ’ inizio 
del  Camel Trail  di  17 mi-
glia,  una ex linea ferrovia-
ria che attraversa alcuni 
dei paesaggi più suggestivi 
della Cornovaglia setten-
trionale.  La sistemazione 
nelle capsule private regala 
privacy,  tranquill i tà e una 
meravigliosa vista sui pae-
saggi circostanti.   
West Horizon (Scozia – Lo-
chinver) 
Le montagne,  i  loch,  i l  
mare della regione delle 

Highlands e delle 
Isole…non c’è luogo mi-
gliore del West Horizon per 
una fuga dalla frenesia cit-
tadina.  Questo lodge di  
lusso è dotato di tutti  i  mi-
gliori  comfort  e offre una 
meravigliosa vista sul-
l’ isola di Harris attraverso 
f inestre a tutta altezza.  Le 
Highlands e le  Isole rega-
lano scenari  spettacolari ,  
con chilometri  di  costa,  
spiagge sabbiose inconta-
minate,  laghi marini  tur-
chesi e una serie di graziosi 
villaggi costieri.  Se cercate 
la fauna selvatica,  non ri-
marrete delusi: queste zone 
sono un paradiso per i  
cervi e gli uccelli rapaci, da 
avvistare durante le escur-
sioni al l ’Old Man of Stoer 
Sea Stack, ma anche balene, 
delfini e foche. E dopo una 
giornata di escursioni,  l ’ac-
cogliente rifugio attende 
gli  ospiti  per mettere i  
piedi accanto al  fuoco e 
sorseggiare un bicchiere di 
whisky locale,  fare un 
lungo bagno nella vasca 
idromassaggio  e  godersi  
una cena all’aperto sotto il  
cielo scuro guardando le 
stel le che danzano nella 
volta celeste.
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Codici: “In 16 a processo per truffa. Le Procure, quando vogliono, sanno come intervenire” 

Dagli annunci sentimentali ai ricatti 
“La paura non deve portare a scelte affrettate, bisogna denunciare”

Una quest ione di  grande 
importanza che r iguarda i  
“cassett i  f iscal i”  derivat i  
da bonus edilizi e il  rischio 
che molt i  imprenditori  af-
frontano,  ossia  i l  poten-
ziale  fal l imento del le  
proprie attività,  è stata sol-
levata dal  Presidente na-
zionale  del la  
Confedercontribuenti ,  Car-
melo Finocchiaro (nel la  
foto) ,  secondo i l  quale “in 
I tal ia ,  uno dei  problemi 
che aff l igge c irca 50.000 
imprese è legato ai  cassetti  
fiscali  e ai crediti  derivanti 
dai ‘bonus edilizi’ .  Oggi, ci  
sono speculatori  che acqui-
stano quest i  cassett i  con 
uno sconto del  30%.  Que-
sto significa che le imprese 
che hanno svolto lavori  e  
pagato dipendenti  e  forni-
tori  ricevono solo i l  70%, i l  
75% o l ’80% del valore del 
cassetto,  spesso con sconti  
f ino al  30%.  In casi  
estremi,  s i  sono veri f icat i  
acquist i  di  cassett i  f iscal i  
addirit tura al  50% del  suo 
valore… Questa situazione 
è  vergognosa e  non può 

continuare!  I l  problema in 
questione sarebbe imputa-
bi le  anche al  blocco da 
parte delle banche nell ’ac-
cettazione di nuovi crediti  
avvenuto un paio di  mesi  
fa“.  Nello specifico,  Finoc-
chiaro,  in  rappresentanza 
del la  Confedercontri-
buenti ,  ha fatto un appello 
urgente al  Presidente del  
Consigl io  dei  Ministr i ,  
Giorgia Meloni,  chiedendo 

un intervento immediato 
per  porre f ine a  questo s i -
stema estortivo perpetuato 
da speculatori  f inanziari ,  
spesso di origine straniera, 

che mettono a  repentagl io  
le  imprese.  Egl i  ha cr i t i -
cato l ’ inerzia delle banche 
e  un s istema che,  sebbene 
abbia portato ad alcune 

misure corrett ive,  sta met-
tendo in crisi  le imprese di 
costruzione che hanno rea-
l izzato numerose opere e  
che devono ancora comple-
tarne molte .  La Confeder-
contribuenti  r i t iene infatt i  
che questa  s i tuazione s ia  
inaccettabi le  e  chiede 
un’azione immediata.  In-
f ine,  i l  presidente Finoc-
chiaro ha espresso la  
preoccupazione che, se non 

si  agisce prontamente,  s i  
potrebbe assistere  al  fal l i -
mento di  molte  imprese,  
con conseguenze traumati-
che per  gl i  imprenditori ,  
che potrebbero anche es-
sere spinti a compiere gesti 
estremi.  Egl i  sottol inea 
l ’ importanza di evitare che 
questo governo,  insieme 
agl i  a l tr i ,  s ia  responsabile  
di  una s i tuazione così  
grave.  

Passavano al  setaccio sit i  
di annunci a caccia di mes-
saggi di  utenti  al la ricerca 
di  un partner o di  un’av-
ventura sentimentale.  Una 
volta individuata la vit-
t ima,  la contattavano fin-
gendosi  agenti  della 
Polizia Postale,  iniziando 
un ricatto fatto di richieste 
di  denaro in cambio della 
promessa di  non denun-
ciare fantomatici  reati .  
Questo lo schema adottato 
da 16 persone, finite a pro-

cesso a Torino con l’accusa 
di  aver truffato decine di  
vitt ime per un bottino di  
migliaia di  euro.  Una vi-
cenda su cui l’associazione 
Codici interviene per sotto-
l ineare due aspetti .  “La 
prima questione che ci  
preme evidenziare – di-
chiara Ivano Giacomelli ,  
Segretario Nazionale di Co-
dici  – è l ’azione della Pro-
cura.  Altre volte abbiamo 
stigmatizzato i l  comporta-
mento di  PM che hanno 

preferito archiviare truffe 
invece di  andare f ino in 
fondo, come invece è acca-
duto in questo caso. Sedici 
persone sono finite a pro-
cesso e ci  auguriamo che 
venga fatta giustizia, consi-
derando quanto accaduto 
alle vittime. E qui si inseri-
sce la seconda questione”.  
Come spiega i l  Segretario 
di Codici,  “Il  ricatto orche-
strato dai  f inti  agenti  non 
ha prodotto solo un bottino 
da migliaia di euro, ma ha 

generato negli  utenti  con-
tattati  ansie e paure.  Di 
fronte al la minaccia di  r i-
velare tutto ai  familiari  o 
addirittura di  essere arre-
stati,  c’è chi è stato assalito 
dalla paura di  vedere an-
dare in frantumi la propria 
vita. È così che si spiegano 
i  pagamenti ,  fatt i  per evi-
tare di  incorrere nella de-
nuncia,  di  vedersi  
sequestrare dei  beni,  in-
somma per evitare guai.  
Anche in queste situazioni,  

è  importante mantenere la 
calma”.  “Non è facile,  lo 
comprendiamo – prosegue 
Giacomelli – ma la paura di 
presunte ritorsioni o i l  
senso di  vergogna non de-
vono portare a scelte affret-
tate,  come pagare multe 
non meglio precisate a fan-
tomatici  rappresentanti  
delle forze dell’ordine, che 
certamente non agiscono 
così.  In questi casi bisogna 
denunciare.  È così  che si  
può arrivare al processo, a 

portare i truffatori in aula e 
ad avere giustizia,  con-
tando sull ’att ività di  Pro-
cure determinate e 
volenterose,  come quella 
protagonista di  questa 
brutta storia”.  L’associa-
zione Codici è impegnata a 
fornire assistenza ai consu-
matori anche di fronte alle 
truffe.  È possibile richie-
dere assistenza telefonando 
al numero 065571996 o scri-
vendo a segreteria.spor-
tello@codici.org.

“Un intervento immediato per porre fine a questo sistema estortivo perpetuato da speculatori finanziari  che mettono a repentaglio le imprese” 

Confedercontribuenti: “Incontro urgente con la premier sui cassetti fiscali”
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Patanè: “La prima tratta, Termini-Argentina, sarà completata entro il Giubileo” 

Tram Vta, pubblicato il bando

“Invital ia  ha pubblicato i l  
bando per la realizzazione 
della tranvia Termini-Vati-
cano-Aurelio:  dopo 28 anni 
dall ’ultima gara,  quella re-
lativa al  Tram 8,  Roma lan-
cia un avviso pubblico per 
l ’esecuzione di  una nuova 
infrastruttura di  mobil i tà .  
Le offerte potranno perve-
nire  entro i l  6  lugl io”:  lo  
annuncia l ’Assessore al la  
Mobilità di  Roma Capitale 

Eugenio Patanè.  “Con la  
pubblicazione del bando di 
gara –  aggiunge Patanè –  
compiamo un significativo 
passo in avanti  nel l ’ i ter  
che porterà Roma a dotarsi  
di  un’infrastruttura di tra-
sporto fondamentale  per  
col legare i l  centro del la  
c i t tà  al la  peri fer ia  ovest .  
La prima tratta ,  Termini-
Argentina,  sarà completata 
entro i l  Giubileo”.  “Il  per-

corso del la  tramvia –  r i -
corda Patanè –  sarà lungo 
8.319 metri  e diviso in due 
tratte:  da Termini a piazza 
Giureconsult i  e  da ponte 
Vit torio Emanuele  I I  a  
piazza Risorgimento.  Le 22 
vetture previste  in  dota-
zione consentiranno di tra-
sportare 90mila passeggeri  
a l  giorno,  con una fre-
quenza di passaggio,  nelle 
ore di punta,  di  3 minuti”.

“Bene le modifiche ma incentivare la mobilità sostenibile e il trasporto pubblico”  

Europa Verde sulla Ztl-Fascia verde
“Le novità introdotte nel-
l’ordinanza sulla Ztl Fascia 
verde dimostrano che le 
esigenze sociali e quelle di 
tutela ambientale non sono 
inconciliabili  ma al contra-
rio possono e devono essere 
perseguite congiuntamente 
a salvaguardia della salute 
pubblica e del diritto dei 
cittadini alla mobilità.   La 
transizione ecologica è un 
processo urgentissimo ma 
deve essere partecipato e 
graduale.  Non può essere 
imposto dall’alto e deve 
prevedere misure di accom-
pagnamento al cambia-
mento culturale,  alla 
modifica degli stili di vita e 
azioni a tutela delle fasce 
più deboli della cittadi-
nanza. Per questo da rap-
presentante del gruppo 
capitolino dei Verdi 
esprimo pieno sostegno alle 
modifiche proposte da que-
sta Amministrazione al 
nuovo regolamento dei di-
vieti  all ’ interno della Ztl 
Fascia verde che vanno 
nella direzione da un lato 
di ridurre le emissioni in-
quinanti, limitando la circo-
lazione dei veicoli  più 
impattanti,  dall’altro ri-
durre al minimo i disagi per 
i  cittadini.  Accolgo favore-
volmente l’ introduzione di 
alcune deroghe, mirate e li-
mitate,  che sono state pre-
viste e anche l’introduzione 
di un equo sistema alterna-
tivo di agevolazioni. I citta-

dini potranno scegliere se 
avvalersi di un carnet di in-
gressi nel perimetro green 
oppure dotarsi di un si-
stema che permette, tramite 
un dispositivo montato sul-
l’auto, di contare i chilome-
tri  percorsi e segnalare la 
soglia limite raggiunta. 
Queste iniziative non de-
vono però distogliere l ’at-
tenzione dall’urgenza di 
continuare a investire in 
maniera concreta ed effi-
cace sul potenziamento del 
trasporto pubblico e sul 
cambiamento delle abitu-
dini di mobilità dei romani. 
Ritengo che Roma Capitale 
debba chiedere al Governo 
e alla Regione Lazio mag-
giori finanziamenti a sup-
porto della mobilità 
sostenibile e lo stanzia-
mento di incentivi per il  
progressivo cambio sia del 
parco delle autovetture pri-
vate sia dei mezzi del tra-

sporto pubblico locale e 
delle aziende pubbliche. Al 
tal fine il  Governo utilizzi 
le enormi risorse economi-
che derivanti dagli  extra-
profitti  sui fossili  per 
finanziare le misure a sup-
porto dello sviluppo soste-
nibile,  tra cui la 
realizzazione e/o messa in 
sicurezza dei percorsi cicla-
bili  e pedonali.  Di fronte 
agli allarmanti livelli di in-
quinamento dell’aria,  e ai 
circa 60mila decessi annui 
nel nostro Paese per patolo-
gie cardio-polmonari colle-
gate,  è tempo di agire in 
fretta”. Questo il  pensiero 
del consigliere capitolino di 
Europa Verde Ecologista,  
Ferdinando Bonessio, che 
certo non va minimamente 
incontro alle esigenze di 
migliaia di residenti, econo-
micamente impossibilitati  
ad acquistare un veicolo 
elettrico…

Ostia, Paolo Ferrara (M5s): “Lo faccio io, Gualtieri chiamami” 

“Il litorale non ha bagnini?”

“Ostia  non ha  bagnini?  Lo 
facc io  io !  Gira  voce  che  i l  
Munic ipio  X s t ia  cercando 
v e n t i  b a g n i n i ,  e  p a re  l o  
s t i a  f a c e n d o  p i a z z a n d o  
a n n u n c i  s u  g ru p p i  F a c e -
book.  Io  non posso  vedere  

l e  i s t i tuz ioni  de l  mio  te r-
r i t o r i o  r i d o t t e  c o s ì ,  
quindi  d ico  bas ta :  io  ho  i l  
b re v e t t o  a s s i s t e n t e  b a -
g n a n t i ,  c i  v a d o  i o .  G u a l -
t i e r i ,  i l  m i o  n u m e ro  c e  
l ’ h a i ,  c h i a m a m i ! ”  C o s ì  i n  

u n a  n o t a  i l  R a p p re s e n -
t a n t e  a l  C o n s i g l i o  N a z i o -
n a l e  M 5 s  p e r  l a  
c i rcoscr iz ione  Centro  I ta -
l i a ,  e  Vi c e p re s i d e n t e  
d e l l ’ A s s e m b l e a  C a p i t o -
l ina ,  Paolo  Ferrara .

“Tar dà 60 giorni per permettere accesso a stazione Ostia, non perdere l’occasione” 

Litorale e disabilità: monito del M5s 

“Il Tar ha parlato:  Roma 
Capitale ha 60 giorni  per 
permettere al le  persone 
con disabilità di util izzare 
i l  cavalcavia pedonale che 
porta alla stazione di Ostia 
Antica.  Dopo le  immagini  
delle persone in carrozzina 
costrette a stare in spiaggia 

senza coperture e in mezzo 
ai  r i f iuti ,  questa è  l ’occa-
sione per dare f inalmente 
un segnale di attenzione al 
territorio e  ai  c i t tadini .  
L’amministrazione Gual-
t ieri  agisca subito per r i -
muovere le  barriere 
architettoniche e non si  

faccia commissariare:  sa-
rebbe lo smacco f inale per 
i l  Mare di  Roma“.  Così  in 
una nota il  Rappresentante 
al Consiglio Nazionale M5s 
per la circoscrizione Centro 
Italia, e Vicepresidente del-
l ’Assemblea Capitolina,  
Paolo Ferrara.
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“Ma le famiglie sgomberate di Setteville ignorate da Gualtieri” 

Lega: “Ok gli aiuti per Colli Aniene”

“ È  not iz ia  d i  qu es t e  ore  
che  i l  s indaco  di  Roma Ro-
ber to  G u a l t i e r i  met t e rà  a  
d i spos iz ione  de l l e  camere  
d i  ho te l  a  t u t t i  i  c i t t ad in i  
co i nvo l t i  n e l l ’ in c endio  
d e l l e  p a lazz in e  d i  Co l l i  
A ni ene  ch e  n e  fa ran no  r i -
ch i es ta .  R i t en iamo ques to  
u n  o t t i mo  segn o  d i  v i c i -
nanza  e  a iuto  da  parte  del -
l ’ A m m i n i s t r a z i o n e  
cap i to l in a .  Ma  perché  i l  
s i ndaco  G u al t i e r i  n on  ha  
lo  s tes so  t ra t t amen t o  p er  
l e  o t to  famig l i e  d i  v ia  To-
din i ,  a  Se t tev i l le ,  sgombe-
rate  per  un incendio al  box 

d i  una  p a la z z ina  d i  pro -
pr ie tà  di  Roma Capi ta le  i l  
3  d i cembre  scorso?  C i t ta -
d in i  che  cont inuano  a  
chiedere  a iuto  e  intervent i  
p er  torna re  a  ca sa  ma  re -
s ta no  s i s tema t i camente  
ignora t i ?” .  La  domanda  è  
p os ta  da l  ca p ogruppo  
de l la  Lega  Ca p i to l ina  Fa -
br iz io  S a ntor i  e  da  Fabr i -
z io  Montanini ,  cons ig l iere  
de l  IV  M unic ip io ,  che  
da nno  voce  a l l e  p ro tes te  
de i  c i t t a d in i  in  d i f f i co l tà .  
“ Non  vog l ia mo essere  co -
stret t i  a  credere che questo 
s ta to  d i  cose  s i  s i a  c rea to  

perché  queste  persone  non 
votano  a  Roma.  I l  com-
plesso  d i  ed i l iz ia  res iden-
z ia le  pubbl i ca  r i cade  ne l  
comune  d i  Guidonia  Mon-
tece l io ,  ma  appar t i ene  a l  
Campidogl io” ,  r ipe tono  
ancora  Santor i  e  Monta -
nini .  “S i  t ra t ta  d i  famigl ie  
con disabi l i  e  bambini  che  
sono  fuor i  d i  casa  ormai  
da ol tre  se i  mesi .  È  ora  che 
Roma Capi ta le  s i  a t t iv i  
consentendo a  tut t i  g l i  in -
teressat i  d i  r ientrare  f ina l -
mente  ne l l e  propr ie  
ab i taz ion i” ,  conc ludono  i  
rappresentant i  de l la  Lega .

Confermata la condanna a quattro anni e sei mesi per spaccio 

La Cassazione sui fratelli Bianchi

La Corte  di  Cassazione ha 
confermato la  condanna a  
quattro anni  e  sei  mesi  di  
Marco e Gabriele Bianchi,  i  
due fratel l i  coinvolt i  nel-
l ’omicidio di  Wil ly  Mon-
teiro Duarte. È venuto fuori 
che i  fratel l i  Bianchi  ave-

vano un’att ività  di  spaccio 
di  cocaina,  che gest ivano 
usando un l inguaggio in 
codice per  comunicare le  
quantità di  droga ai  cl ienti .  
Le intercettazioni  te lefoni-
che sono state  central i  per  
la  loro incriminazione.  La 

Cassazione ha ritenuto che 
queste  cessioni  di  cocaina 
fossero r ipetute  fossero la  
prova di  un’att ivi tà  di  
spaccio professionale ,  
escludendo la  considera-
zione di  fat t i  di  l ieve en-
tità.

“Lanciata petizione per innalzare stipendi dipendenti enti locali” 

LcR sulla pubblica amministrazione

“Nella  Pubbl i ca  Ammini -
s t raz ione  i ta l iana  es i s te  
un  problema di  cu i  nes -
suno  par la :  i  sa lar i .  In  
modo par t i co lare ,  g l i  s t i -
pendi  de i  d ipendent i  
degl i  Ent i  Loca l i  sono  
pressoché fermi  da anni  e ,  
a  fronte  di  un carovita  che 
non accenna ad arrestars i ,  
non sono più suff ic ient i  a  
soddis fare  a l le  es igenze  
bas i lar i  d i  una  famigl ia  
media  i ta l iana .  Al la  luce  

d i  c iò  è  necessar io  in ter-
venire  subi to  poiché ,  in  
caso  contrar io ,  i l  pro-
b lema reddi tua le  a  cu i  
qualche mil ione di  i tal iani  
s ta  g ià  facendo f ronte  as -
sumerebbe dimensioni  an-
cora  p iù  drammat iche .  
Senza  contare  le  enormi  
r ipercuss ioni  che  un  ta le  
t rend s ta  avendo su l  ver-
sante  rec lutamento ,  con  i  
Comuni  sempre  meno 
compet i t iv i  r i spet to  a  

ogni  a l t ro  se t tore  a  causa  
d i  organic i  sempre  p iù  
scarni  e  r idott i  a l l ’osso.  A 
ta l  propos i to ,  abbiamo 
lanc ia to  una  pet iz ione  
su l la  p ia t ta forma 
change .orgcon  cui  ch ie -
diamo di  porre  at tenzione 
su l la  ques t ione“ .  Lo  d i -
ch iara ,  in  una  nota ,  l ’ ex  
assessore  a l  Personale  e  
capogruppo capi to l ino  
de l la  L is ta  Civ ica  Raggi  
Antonio  De Sant is .

“Abbiamo presentato l ’accesso agli  atti  per l ’area di Dragona” 

Pvq, la capogruppo di Azione De Gregorio

“Sono passati  più di undici 
anni  dal l ’ inaugurazione 
del  punto verde qualità di  
Dragona, ma nessuna delle 
opere previste è  stata por-
tata  a  termine.  Per  fare  
chiarezza sul l ’ intera vi-
cenda,  questa  matt ina ho 
protocol lato una r ichiesta  
di  accesso agl i  at t i :  vorrei  
capire  perché i  lavori  non 
sono mai  stat i  conclusi  e  
con qual i  tempi s i  proce-
derà al la  loro real izza-

zione.  I l  progetto,  che 
avrebbe consenti to  anche 
di  r iqual i f icare  una zona 
dimenticata  dal le  is t i tu-
zioni ,  prevedeva la  real iz-
zazione di  un parco,  
un’area commerciale  e  un 
centro sportivo.  Ma il  can-
tiere,  seppur in stato avan-
zato,  è  fermo da troppo 
tempo e  quanto fatto  f i -
nora è in una situazione di 
abbandono totale ,  tanto 
che alcuni  fabbricat i  sono 

stati  presi  di  mira da sban-
dati  e senzatetto,  come ac-
caduto al  Parco del la  
Madonnetta .  I l  r ischio è  
che anche questo,  come 
molti  altri  punti  verdi qua-
l i tà ,  diventi  l ’ennesima 
area degradata del la  c i t tà  
piuttosto che un luogo ca-
pace di  garantire  servizi  
agl i  abitanti  del  quar-
tiere”.  Così  Flavia De Gre-
gorio,  capogruppo di  
Azione in Campidoglio.
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Devono fare i  conti con il  brutto infortunio di Tammy Abraham 

Roma, calciomercato: ipotesi Icardi?

La Roma deve  fare  i  cont i  
con i l  brut to  infor tunio  di  
Tammy Abraham,  che  com-
plica  i  piani  di  mercato del  
c lub  di  Tr igor ia .  Malgrado 
i l  r i nnov o  au t omat i c o  de l  
cont ra t to  con  i l  cen t ra -
v ant i  Be lo t t i ,  Mou  neces -
s i ta  di  un t i tolar iss imo che 
sost i tuisca l ’ inglese .  Poche 
l e  i po te s i ,  v i s t a  an c he  la  

ma nca ta  cess ione  de l l ’ a t -
ta cca nte  ing lese .  R umors  
indicherebbero  che  i l  c lub  
s ta rebbe  p ensa ndo  a  
Ma uro  I ca rd i  come  poss i -
b i l e  so luz ione .  I l  cen t ra -
va nt i  a rgent ino  ha  
d imost ra to  d i  e ssere  an-
cora  un  vero  rea l iz za tore  
in  Turchia ,  rea l izzando 22  
gol  in  24  part i te .  Malgrado 

i l  suo  cont ra t to  con  i l  
Par is  Sa int -Germain  scada 
nel  2024 ,  la  Roma spera  di  
s f ru t ta re  l ’oppor tun i tà  d i  
convincer lo  a  un i r s i  a l  
c lub  compl i c i  i  buoni  u f -
f i c i  con  i  par ig in i .  I  cos t i  
de l l ’operaz ione  sono  e le -
va t i ,  cons iderando  l ’ in -
gagg io  d i  10  mi l ion i  d i  
euro .  

Apertura prolungata al 17 giugno. In programma due performance teatrali 

Presenze record al Roseto comunale

Cittadini  e  tur is t i  avranno 
a  dispos iz ione  una set t i -
mana in  più  per  vedere  i l  
Roseto comunale.  In consi-
derazione  del  grande af -
f lusso  di  v is i ta tor i  fa t to  
regis t rare  f in  dal  pr imo 
giorno –  i l  21  apri le  in  oc-
casione del  Natale  di  Roma 
– l ’apertura è  stata  prolun-
gata  f ino  a l  17  g iugno ( in-
gresso  gratui to ,  tut t i  i  
g iorni ,  da l le  ore  8 .30  a l le  
19 .30) .  In  programma sa-
bato 10 giugno,  al le  ore  17,  
ed  i l  success ivo  sabato ,  
a l le  ore  18  due  perfor-
mance  teatra l i ,  i spirate  a l  
mondo del le  rose .   In  
quel le  due occasioni  i l  Ro-
seto chiuderà i  cancell i  al le  
ore  21 .  “Lo s t raordinar io  
successo  di  quest ’anno è  
tes t imoniato  dal la  grande 

aff luenza  di  v is i ta tor i  ne i  
giorni  ferial i  e  non solo nel  
weekend.  In forte  aumento 
s ia  la  presenza  di  res i -
dent i ,  s ia  d i  tur is t i  s t ra-
nier i ,  in  par t ico lare  
francesi ,  olandesi ,  tedeschi  
e  c inesi .  In cresci ta  è  anche 
i l  numero di  scolaresche  
provenient i  da  tut ta  I ta l ia  
che  vengono in  v is i ta  a  
Roma e includono i l  roseto 
t ra  le  be l lezze  da  v is i tare .  
Si  tratta  di  un luogo unico,  
in  una locat ion splendida ,  
un t r ionfo  di  co lor i  e  d i  
profumi  che  conquis ta  
tutt i .  I  numeri  record otte-
nuti  nel  2023 ci  rendono fe-
l i c i  e  c i  spingono a  
lavorare  ancora  di  più  per  
valor izzare  questa  s t rut -
tura.  Ringrazio i  nostr i  tec-
nic i  per  la  pass ione  e  la  

competenza  che  dedicano 
al la  cura del le  piante e  al le  
v is i te  guidate”  –  spiega  
l ’assessora al l ’Agricoltura,  
Ambiente  e  Cic lo  dei  r i -
f iut i  Sabrina Alfonsi .  I l  Ro-
seto  comunale  è  d iv iso  in  
due  se t tor i :  quel lo  p iù  
grande,  leggermente  inc l i -
nato ,  ospi ta  una  s t raordi-
nar ia  co l lez ione  botanica  
composta da circa 1 .200 va-
r ie tà  di  rose ,  provenient i  
da  tut to  i l  mondo.  L’a l t ro  
se t tore  invece  è  dest inato  
al le  rose che partecipano al  
Concorso  Internazionale  
“Premio  Roma per  le  
Nuove Var ie tà” ,  i s t i tu i to  
ne l  1933  e  g iunto  a l la  81a  
ediz ione ,  che  s i  svolge  
ogni  anno a  maggio ,  a l la  
presenza  di  una  g iur ia  in-
ternazionale .

I due gruppi: “Sostegno alla manifestazione, tuteliamo diritti” 

Pride Roma, la nota M5s-LcR

“ I l  M o v i m e n t o  5   S t e l l e  
d e l l a  C a p i t a l e  e  l a  L i s t a  
c i v i c a  R a g g i  a d e r i s c o n o  
e d  e s p r i m o n o  s o s t e g n o  a l  
R o m a  P r i d e  2 0 2 3 .  B i s o -
g n a  t u t e l a re  i  d i r i t t i  c i -

v i l i ,  c o n t ro  o g n i  d i s c r i -
m i n a z i o n e ,  e  g a r a n t i re  
s e m p re  l a  l i b e r t à  d i  m a -
n i f e s t a re  e d  e s p r i m e re  i l  
p ro p r i o  p e n s i e ro .  S a r à  
u n a  g i o r n a t a  a l l ’ i n s e g n a  

d e l l a  c o n v i v e n z a ,  i n c l u -
s i o n e  e  r i s p e t t o  re c i -
p ro c o “ .  C o s ì  i n  u n a  n o t a   
c o n g i u n t a  i l  G r u p p o  c a -
p i t o l i n o  M 5 S  e  l a  L i s t a  
c i v i c a  R a g g i .

I Carabinieri hanno identificato i responsabili attraverso le telecamere  

Monte Compatri, estorsione e violenza

U n  u o m o  d i  4 6  a n n i  d i  
M o n t e  C o m p a t r i ,  n e i  
p re s s i  d i  R o m a ,  è  s t a t o  
v i t t ima di  un’es tors ione  e  
di  v io lenza  f i s ica  da  parte  
d i  d u e  c o n o s c e n t i  a  c u i  
a v e v a  c h i e s t o  u n  p re s t i t o  
d i  c i rc a  1 . 2 0 0  e u ro .  M a l -
g r a d o  a v e s s e  g i à  re s t i -
tu i to  p iù  d i  quanto  preso  
in  pres t i to ,  i  due  lo  hanno 

m i n a c c i a t o  e  a g g re d i t o .  I  
d u e  g l i  h a n n o  ru b a t o  l e  
c h i a v i  d e l l ’ a u t o  d e l l a  
madre  de l l ’uomo e  hanno 
d a n n e g g i a t o  i l  v e i c o l o .  
D o p o ,  i  d u e  a g g re s s o r i  
h a n n o  d a n n e g g i a t o  l a  
c a s a  e  l ’ a u t o  d e l l a  v i t -
t ima,  lanc iando sass i  con-
t ro  l a  v e t t u r a .  I  
c a r a b i n i e r i  h a n n o  i d e n t i -

f i ca to  i  responsabi l i  a t t ra -
v e r s o  l e  re g i s t r a z i o n i  
de l le  te lecamere  d i  sorve-
g l i a n z a  e  l ’ a n a l i s i  d e i  
messaggi  minatori  inviat i .  
L’ a u t o r i t à  g i u d i z i a r i a  h a  
emesso un provvedimento  
di  custodia  caute lare ,  con  
i l  4 8 e n n e  i n  c a rc e re  e  i l  
4 4 e n n e  a g l i  a r re s t i  d o m i -
c i l iar i .




